

ÉDUCATION SEXUELLE

L'histoire de ce joli petit livre est édififiante. *L'École des filles ou la philosophie des dames* a été écrit au XVII^e siècle et publié anonymement en 1655. À l'époque, il fut considéré comme une apologie de la luxure. L'un des deux éditeurs, Jean L'Ange, fut arrêté et la plupart des exemplaires furent saisis. Le jugement du procès ordonna la confiscation des biens du second éditeur, introuvable. L'Ange, condamné à payer une amende, passa plusieurs mois en prison.



Cet ouvrage serait donc scandaleux ! Pourtant, il ne s'agit que d'un manuel d'érotisme, certes rédigé en

termes choisis. Dans la première partie, une jeune femme avertie dispense ses conseils à sa prude cousine de 16 ans. Si ce dialogue nous paraît au début bien innocent, peu à peu les descriptions deviennent très réalistes et même... techniques. Dans la seconde partie, la jeune Fanchon, une fois déniaisée, raconte ses exploits et se révèle très bonne élève : « *Il semble que l'on ne commence de vivre au monde que depuis que l'on sait ce que c'est et que l'on en a goûté [...], quelle hypocrisie donc et quelle rigueur à ceux qui le veulent empêcher !* » Ce témoignage cru est d'une fraîcheur bienvenue ; il ravira les amateurs d'érotisme comme les curieux !

S. P.

■ « *L'École des filles ou la philosophie des dames* » (ed. Allia) 9,50 €.